
恒生三大範疇協助企業低碳發展
1. 設立規模達800億元的 「可持續發展Power Up融資資金」 ，提供綠色設備貸款、可持續發

展表現掛鈎貸款、社會責任貸款的多元化綠色融資方案
2. 與香港品質保證局（HKQAA）攜手合作，推出恒生企業客戶專屬的綠色設備貸款認證網上

平台 「恒動易」 ，將認證費用大幅度減少逾90%之餘，認證流程所需時間也縮短一半
3. 成立 「恒生碳管理學院」 ，協助企業了解溫室氣體的排放及計算方法，制訂碳減排目標和

行動計劃等
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恒生三招助企業構建低碳策略

大公報記者 李信

為了提高香港競爭力，近年特區政府積極爭取
人才落戶香港，但新加坡及中國北上廣等地

亦求才若渴，令人關注香港如何在人才爭奪戰中
勝出。從事人力資源解決方案的人瑞人才
（06919），其副總裁及首席財務官陳晨看好香港
的吸引力，指相對新加坡和上海、北京、深圳等

城市，香港中西融會的特殊地位，對人才很有吸引力，令香港的搶人
才政策獲熱烈反應，吸引了大量人才申請來港。值得注意的是，雖然
落戶香港的人才，一般具備良好的中英語文能力，但基本不大懂粵
語，對在港求職、創業、就學造成一定挑戰，若特區政府能協助他們
學習粵語，將有助更好融入香港社會。

港融會中西 搶人才勝獅城
陳晨：企業轉型數字化 技術專才需求大
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談及香港的人才計劃，陳晨向《大
公報》表示，相關計劃面向各行各業的
人才，特別是 「科技人才入境計劃」 ，
有助吸引海外及內地的創新人才來港，
令合資格的科技公司或研發機構，可藉
此輸入海外和內地科研人才，因而增強
香港創新能力，且對專才而言，相關計
劃亦是非常好的選擇。

加大扶持科技企 營造好環境
陳晨分析指，現時香港比較緊缺科

技類人才，主要是數據分析及資訊科技
職位。她說，近年各行各業都在進行數
字化轉型，借助人工智能、大數據分
析、擴增實境（AR）和虛擬實境
（VR）等技術，來協助市場分析和提
升客戶體驗。同時，區塊鏈技術公司也
不斷湧現，為社會帶來了新機遇，同時
進一步推動對技術人才的需求。然而，
人才供應的增長速度，卻未能跟上科技
快速發展的步伐，導致供需出現不平衡
的局面。

因此，吸引專才來港，顯得十分重
要。要爭取科技人才來港，除了生活環
境、收入水平、教育環境以外，香港需
要更加扶持科技企業，為科技公司營造
良好大環境，方能為專才提供更多發展
機遇。至於本港人才培養上，陳晨認

為，特區政府愈來愈重視及積極推動科
學 、 科 技 、 工 程 、 藝 術 和 數 學
（STEAM）教育的發展，相信有助培
養香港的科技人才，推動產業發展。

港繁榮穩定 續獲歐美人才青睞
被問及疫情期間，部分金融人才流

失之影響。陳晨認為，當中的原因非常
複雜，除了疫情，還有其他原因，例如
各地人才招攬策略、生活水平、市場機
遇等。她承認，數年前許多以香港為亞
太總部的歐美公司，將辦公室轉到新加
坡，相關工作機會也自然會轉移過去。
然而，相對新加坡，香港仍然有自己獨
特的優勢，特別是隨着香港更加繁榮穩
定，和不斷展示海納百川的格局，料未
來香港將獲更多歐美人才青睞。

對於中央及特區政府積極推動香港
青年人到大灣區發展，陳晨表示，龐大
的內地市場，將為香港年輕人提供更大
的平台，而港人的優勢在於國際化視
野、專業化素養、更加了解海外的商業
規則，且熟識海外的平台、媒體、社交
網絡，有助內地機構更快速的進入到海
外市場。但是，內地與香港有文化差
異，香港年輕人亦對內地了解有限，應
持開放和接納的態度，以便更好融入當
地。

中企走出去 須更精準匹配人力資源
近年中國大力拓展 「一帶一路」

沿線地區，但 「走出去」 的同時，如何
做好人力支援，則很考驗人力資源公司的功力。人瑞人才
（06919）副總裁及首席財務官陳晨表示，雖然海外人力資
源服務機構在專業性和對當地人才市場理解方面有優勢，但

在理解、滿足和順應中國企業需求方面，則有很多不相匹配
地方，而人瑞作為中國頭部的人力資源服務公司，既對中國
企業有深入了解，又累積多年為中企海外服務的經驗，能助
力中國企業更加強健有力地走到全世界。

經濟處弱周期 人才外包商業務反增
談及今年宏觀經濟形勢存在不確定性，對人力資源行業

之影響，陳晨形容指，今年是風險與機遇並存之年；從人力
資源行業的總體需求來看，中國企業開放職位更加謹慎，候
選人入職流程更長，這要求服務商能夠為企業更加精準地匹
配人才，才能保證入職率。

然而危中有機，經濟弱周期外包的滲透率會持續提升，
企業將集中資源投入業務發展，而將人才招聘及管理交由專
業高效的人力資源合作夥伴，為人才外包服務商創造更大的
市場空間。因此，陳晨相信，憑着人瑞快速精準的招聘能
力，以及多年服務頭部客戶的外包服務經驗，將可以出現逆
周期增長優勢。值得注意的是，數字人才業務作為公司的戰
略重點，將持續獲得公司的資源投入和重點關注，未來增速
亦會較快。

▲當企業對開放職位變得謹慎，入職流程會增長，並要求更
精準的人才匹配。
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全球各地對可持續
發展的標準和要求不斷

提高，恒生商業銀行將從資金融資、綠色認
證，以及知識倡導三方面協助企業構建低碳發
展策略，包括推出規模達800億元的 「可持續
發展Power Up融資基金」 ；夥拍香港品質保
證局（HKQAA）為企業提供價格相宜的綠色
認證平台 「恒動易」 ；以及成立 「恒生碳管理
學院」 ，協助中小企緊貼綠色轉型的主流趨
勢。

在綠色轉型過程中，融資是企業（尤其中
小企）最常面對的挑戰之一。恒生商業銀行業
務總監李秀怡說，恒生最新推出的綠色設備貸
款，涵蓋中小企在六大類別的綠色設備，包括
可再生能源、水資源管理、廢物管理、污染防

治、綠色交通和能源效率，以滿足企業對綠色
融資的需求。

連同綠色設備貸款、可持續發展表現掛鈎
貸款，以及社會責任貸款在內，恒生提供的
「可持續發展Power Up融資基金」 規模達

800億元，較今年3月推出的另一項 「中小企
Power Up融資基金」 更大。

企業要獲得銀行批出綠色融資，一般需要
為貸款項目取得綠色認證。李秀怡指出，市場
上的綠色認證費用，往往由 「10萬至20萬元
起跳」 ，加上認證需時，窒礙了中小企的申請
意欲。

綠色認證成本高 推平台省90%費用
為解決中小企面對的 「痛點」 ，恒生商業

銀行特別與HKQAA合作，攜手推出全新的
「恒動易」 綠色設備貸款認證網上平台，將認

證費用大幅降低到1萬至2萬元，即較市場水平

減少90%。此外，透過網上平台處理申請亦有
助縮短認證流程，她說大約一星期可知結果，
也較市場水平減少大約一半時間。

「恒動易」 的綠色認證費用遠低於市場水
平，她說是恒生與HKQAA磋商後的成果，也
是恒生企業客戶專享的安排。有關的獨家安排
為期兩年，其後將視乎市場反應再作檢討。

李秀怡續說，為進一步協助中小企業，恒
生將為中小企提供綠色認證現金回贈，貸款金
額如在1億元或以下，恒生會向中小企提供認
證現金回贈，最高金額為20萬元。她補充說，
貸款額在1億元或以下，相信大部分中小企都
能受惠；至於認證現金回贈的最高金額遠較
HKQAA的認證費用高，是中小企有機會選用
其他綠色認證機構。

至於貸款額較高的企業，她說特區政府推
行的 「綠色和可持續金融資助計劃」 已能提供
協助，需求未若中小企迫切。

綠色融資大勢所趨 恒生設專責團隊搶商機
早於2021年初，恒

生的商業銀行即已成立
綠色融資的專責團隊，為客戶提供全方位綠色
貸款方案。截至2021上半年，已批出的綠色
貸款逾66億元。對於今輪 「可持續發展
Power Up融資資金」 的規模達到800億元，
李秀怡解釋，相信市場對綠色融資的需求將持
續上升，另一原因則是在2021至2023年初期

間，本港仍受疫情困擾。
綠色及可持續發展已是大勢所趨，企

業面對的相關要求也不時改變。李秀怡
說，對上市公司而言，香港及內地將陸續
實施對企業就ESG或碳排放的強制披露要
求；對中小企來說，或面對來自買家（如
國際品牌或大型企業）有關披露或管控供
應商的碳排放要求，故預期企業對綠色融

資的需求將持續上升。
根據恒生銀行《環境、社會及管治報告

2023》所載資料，在2021年至2023年期間，
恒生的可持續發展掛鈎貸款約185.6億元，佔
整體可持續發展融資（358.9億元）的
51.7%；綠色項目貸款約172.2億元，佔
48%；社會項目貸款由於起步較遲，規模相
對較細，只得1億元。

花旗料美最快9月減息
全年3次 合共0.75厘

美元息口是左右全球資金
流向的關鍵因素之一，花旗環

球財富投資亞太區高級投資策略師夏振傑表示，預
期美聯儲最早9月份開始減息，全年最多或減息3次
合共75個基點，較市場預測相對進取。

夏振傑解釋，推升美國通脹的主要驅動因素，
例如新簽租約的價格水平，預示住房通脹將在下半
年大幅下降，而史無前例的汽車保險費用激增也可
能屬於個別情況，預計到2024年底時，美國通脹將
降至2.5%以下。

當美國聯邦基金利率趨降，夏振傑認為優先考
慮的投資類別是固定收益，建議投資者考慮5至6年
期的債券類別。在聯儲局減息前，花旗對美國投資
級別債（包括國債、優質企業債）持 「增持」 觀
點。

整體而言，在美國總統選舉前夕，市場波動性
一般趨升，他建議可用60：40的股債比例構建長期
投資組合。

雖然預期美元息口趨降，但夏振傑指出，香港
股市與中國內地經濟表現的關連性相對較高，而現
時投資者對內地經濟和A股的取態仍相對審慎。到年
底之前，花旗對A股和港股的觀點為「策略性輕微增
持（Tactical slightly overweight）」，對美國、日
本、歐洲股票的觀點則為「增持（overweight）」。

夏振傑補充說，花旗對A股和港股沒有預測目
標，但相信從股市角度看，港股在15000至16000點
水平已經見底。
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•香港人才供應的增長速度未能跟上科技快
速發展的步伐，導致供需出現不平衡；

•香港要扶持科技企業和營造良好大環境，
為專才提供更多發展機遇；

科技人才

陳 晨 言 論 重 點

•相對新加坡，香港有獨特的優勢；

•預料未來香港將獲更多歐美人才青睞；

金融人才

•內地市場龐大，將提供更大的平台；

•香港年輕人應持開放和接納的態度，以便
更好融入大灣區。

港人到大灣區發展

▲李秀怡相信企業對綠色融資的需求將持續
上升。 恒生銀行圖片

優勢獨特

綠色金融

需求上升

美息預測

企業訪談


